

# El cobre se cotizó en US\$ 3,91 por cada libra: Situación económica global hunde a la principal exportación del país a su menor valor desde marzo

Nuevos datos que se conocerán hoy sobre China, principal consumidor del mineral, serán claves para su desempeño.

TOMÁS VERGARA P.

Solo días después de que la Dirección de Presupuestos ajustara sus proyecciones para el precio del cobre, la cotización de la principal exportación del país cayó con fuerza en el arranque de la semana.

Ayer, el valor del metal cayó un 3,97% hasta US\$ 3,91, frente a los US\$ 4,07 con que cerró la jornada del viernes.

Con el retroceso del lunes, el mineral alcanzó su menor nivel desde el 12 de marzo, jornada en que se ubicó en US\$ 3,88.

Desde Cochilco explicaron que el declive se inició el día viernes pasado con la publicación en Estados Unidos del informe de desempleo, el cual alcanzó un 4,3%, la mayor tasa de los últimos tres años. Al mismo tiempo, se observó una caída de la actividad industrial en este país.

El coordinador de Mercado Minero de la entidad estatal, Víctor Garay, plantea que las preocupaciones por la economía norteamericana llevaron a las bolsas globales a caer bruscamente este lunes y como el cobre es un activo que se utiliza preferentemente por la industria manufacturera y está ligado al crecimiento mundial, entonces también registró una caída importante.

“Otros factores que han incidido, lo que ha sido acumulati-



**China es el principal consumidor de cobre** a nivel global, y su actividad económica ha estado por debajo de las proyecciones.

vo, corresponden a que en China la demanda de cobre también ha mostrado señales de debilidad y al mismo tiempo los *stocks* del metal en las bolsas mundiales también han tenido un fuerte crecimiento en los últimos meses”, dijo Garay.

## Proyecciones

El director ejecutivo de Plusmining, Juan Carlos Guajardo, explica que son varios los factores que influirán en el desempeño del mineral en las próximas jornadas, y que el rango de fluctuación de los precios es bastante amplio.

“El precio del cobre venía ca-

yendo desde hace varias semanas principalmente por la falta de noticias de estímulo a la economía china. Ahora se suma el regreso del temor a una recesión en EE.UU. y el riesgo de una conflagración bélica de mayor escala en oriente medio. Mientras estos factores no cambien, no solo el precio del cobre, sino el de muchos otros valores, continuarán con una tendencia negativa”, dijo Guajardo y agregó que esta es “una alerta de que la economía y la política mundial enfrentan desafíos significativos”.

En ese escenario, el gerente general de la consultora GEM, Juan Ignacio Guzmán, plantea que de continuar esta situación,

podríamos ver precios del cobre cayendo incluso por debajo de los US\$ 3,50 la libra.

“Esto sería un mal precio para Chile y en particular para Codelco. Ahora, soy optimista respecto a que probablemente Estados Unidos tiene mecanismos para enfrentar la crisis, como por ejemplo, la baja en las tasas de interés, que es algo que el mercado lleva esperando un buen tiempo, y a lo mejor esto es lo que necesita para poder empezar a gatillar esa política, así como también eventualmente que China, ante una recesión norteamericana, vea una oportunidad de instalarse de mejor forma en el mercado y con eso también arrastrar el crecimiento del mundo”, comentó Guzmán.

El estratega de mercados de XTB Latam, Gonzalo Muñoz, añadió que la publicación de la balanza comercial de China, que se conocerá hoy, será esencial para observar el equilibrio de reservas que tiene el país asiático.

“Este informe será determinante para entender la dirección futura de la demanda. Mientras tanto, las alzas anteriores en los precios del cobre pueden haber retrasado la demanda, pero una eventual estabilización o disminución en los precios podría generar una recuperación. En resumen, aunque a corto plazo el panorama es incierto, las proyecciones a largo plazo pueden mejorar con nuevos acuerdos comerciales y una recuperación en la demanda global”, sostuvo Muñoz.